



# zone

**INTERDITE**

SCANDALES ET DÉFAILLANCE DE L'ÉTAT :  
LES DOSSIERS NOIRS DU HANDICAP

ESTHER GOLDMANN (TONY COMITI PRODUCTIONS)

---

DIMANCHE 24 MARS À 21:10



**C'est un scandale, ou plutôt une série de scandales que révèle cette enquête de Zone Interdite sur la prise en charge du handicap en France. Pendant plus d'un an, une équipe de journalistes a suivi le combat quotidien de personnes en situation de handicap et de leurs proches, à la recherche d'une place en institut spécialisé ou à l'école. Une réalité insoutenable. Manque de structures d'accueil, sous-effectif chronique, personnel non qualifié, recruté sans diplôme, le système censé épanouir les personnes les plus vulnérables et les sortir de l'isolement, les néglige, voire les violente.**

30 000 enfants et leur famille sont laissés sans solution, réduits à vivre en vase clos. Il manque des centaines de milliers d'accompagnants dans les établissements scolaires et 50 000 soignants dans les instituts spécialisés. Des défaillances du système qui conduisent à de nombreuses dérives : maltraitements physiques, pressions psychologiques, erreurs médicamenteuses. Ceux qui les dénoncent se heurtent à l'inertie des institutions qui préfèrent le "pas de vague" à la transparence. Mais l'enquête de Zone Interdite ne s'arrête pas là. Elle met également le doigt sur un autre scandale, financier cette fois-ci, qui pourrait éclabousser jusqu'aux services même de l'État. Une partie des aides destinées aux personnes handicapées leur seraient subtilisées...



**Sandrine est une mère en colère. Elle élève seule son fils Arthur, 7 ans, atteint d'une forme d'autisme sévère.**

Depuis des années, elle demande une place dans un institut spécialisé. Sans succès. Les services de l'État en charge de l'orientation des enfants ne lui proposent qu'une solution : quelques heures de scolarisation par semaine. Un calvaire pour l'enfant comme pour l'ensemble de ses camarades.

Car l'école qui se doit aujourd'hui d'être "inclusive", c'est-à-dire d'accueillir tous les enfants quel que soit leur handicap, n'a pas vraiment les moyens de ses ambitions. Nous avons découvert la réalité que l'on cache parfois aux parents....

**Jules, 7 ans, fait partie des 30 000 enfants laissés sans solution en France. Polyhandicapé, le jeune garçon attend depuis 4 ans une place dans un institut spécialisé.**

Faute de prise en charge adaptée, les parents vont devoir envoyer leur fils dans un institut à l'étranger, à près de 1000 kilomètres de chez eux...

**Olivier est un lanceur d'alerte. Professeur dans un institut spécialisé, il est depuis des années, témoin des conditions d'accueil dégradées de son établissement.** Forcé à se taire par sa direction, il a aujourd'hui décidé de sortir du silence, en montrant aux parents de ses élèves, une vidéo jusque-là tenue secrète.

**Les parents de Gaétan sont révoltés. Leur fils, autiste de 27 ans, a passé plusieurs semaines entre la vie et la mort à cause d'un probable surdosage médicamenteux.** Au moment de son hospitalisation, il présentait aussi une importante fracture à l'épaule. Pour eux, aucun doute, le jeune homme a été victime de maltraitance dans le foyer qui l'hébergeait. Ils ont saisi la justice.

## CHIFFRES CLÉS

**12**

MILLIONS  
DE PERSONNES SONT ATTEINTES  
D'UN HANDICAP EN FRANCE

**1<sup>re</sup>**

CAUSE  
DE DISCRIMINATIONS EN FRANCE

**50**

MILLIARDS  
D'EUROS DE BUDGET

**30 000**

PLACES  
MANQUANTES DANS LES INSTITUTS  
MÉDICO-SPÉCIALISÉS

**50 000**

POSTES  
VACANTS DANS LE SECTEUR  
MÉDICO-SOCIAL.



© CAPTURES ÉCRAN / M6

CONTACTS PRESSE M6

Fanny Vidal : fanny.vidal@m6.fr - 06 72 06 58 97 / Pierre Monzo : pierre.monzo@m6.fr - 06 64 80 55 74

CONTACT DS COMMUNICATION

Morgane Dupont : morgane.dupont@dsgcommunication.fr - 06 17 65 62 21

DISPONIBLE EN REPLAY SUR **6play**

✕ @M6 et @M6Pro @zoneinterdite

📘 M6officiel 📷 M6officiel 📺 m6officiel #Zoneinterdite